

Sujet d'écriture : Vous projetez de vous présenter aux élections législatives dans votre région. Quel serait le programme proposé pour « réparer ce monde » ?

Écrivez un discours dans lequel vous incitez les citoyens à voter pour vous en choisissant des arguments pertinents qui vont les pousser à vous choisir comme candidat éventuel.

Votre rédaction prendra la forme d'un développement argumenté illustré d'exemples.

Le droit de voter... Toutes les luttes qu'on a dû traverser pour y arriver... Mais on y est enfin. Et c'est un droit, une liberté, chacun peut en faire ce que bon lui semble. Voilà pourquoi je ne pourrai jamais vous obliger à voter pour moi, parce que personne ne peut toucher à votre liberté d'expression, vous avez enfin le droit à votre propre avis. Mais rien ne peut m'empêcher d'essayer de vous convaincre des bienfaits de mon élection.

Pour débiter, je suis une citoyenne comme vous. Je ne viens ni d'une lignée de présidents, ni d'une famille de nobles. Je suis une citoyenne de cette terre, de ce pays, je comprends ce que vous subissez, et je vois les injustices auxquelles nous sommes exposés chaque jour. Voilà pourquoi j'aimerais changer cette situation, pourquoi j'ai tellement besoin de l'abolir. Ensemble, nous pourrions nous diriger vers un monde meilleur, parce qu'ensemble, nous sommes les témoins du monde — ou plutôt du génocide — dans lequel nous vivons — ou plutôt mourons — actuellement. Je n'ai jamais voulu sauver le monde, mais j'ai toujours voulu vivre dans un monde qui n'avait pas besoin d'être sauvé. Et je sais pertinemment bien que c'est le désir de chacun d'entre nous.

Étant donné que je vis comme vous toutes ces discriminations, cela veut dire que j'ai une raison valable d'y mettre fin. Les inégalités entre homme et femme, celles entre les différences de religion, de statut social, et de race ; les abolir est au programme. On a voulu nous rendre intelligents, intelligents au point de savoir faire opérer leurs machines, mais pas intelligents au point de leur demander pourquoi nous faisons cela. Mais maintenant, nous avons les yeux ouverts, maintenant, si vous vous votez pour moi, nous pourrions assembler nos propres machines. Je compte proposer des positions de travaux qui donneraient les mêmes opportunités aux hommes comme aux femmes, aux chrétiens comme aux musulmans, aux noirs comme aux blancs, aux riches comme aux pauvres. Ces travaux payeraient chacun selon ses efforts, ils payeraient chacun combien il le mérite. Il n'y aura plus d'inégalités de salaire, il n'y aura plus de gens travaillant jour et nuit pour ensuite peiner à payer le loyer, il n'y aura plus de gens au chômage uniquement parce qu'ils ne sont pas des clones conformistes. Par contre, toutes ces associations, toutes ces propositions n'auraient aucune utilité si vous n'en preniez pas part. Et c'est comment votre vote serait le premier pas vers ces changements.

Enfin, mon discours est achevé. Je n'ai plus grand chose à faire, à part espérer. Espérer d'être élue, espérer d'avoir l'opportunité de changer la situation catastrophique que nous subissons. La révolte, le changement, la paix commencent toutes d'ici. Vous avez une voix, laissez-nous l'entendre.

Merci de votre écoute.